

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Asegura SHCP que hay consenso con calificadoras

Pese a la reducción en nota de México y Pemex en 2020, la SHCP aseguró que ahora existe un consenso sobre sus políticas y las calificadoras.

[Jorge Cano](#)

A pesar de la reducción de la calificación soberana de México y de Pemex en 2020, ahora existe un consenso sobre las políticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y las calificadoras, afirmó José de Luna Martínez, titular de la Unidad de Crédito Público.

El año pasado, las tres principales calificadoras, Moody's, Fitch y S&P, recortaron la calificación soberana de México dejándola en grado de inversión y la de Pemex que cayó a niveles especulativos.

En primer lugar, el funcionario afirmó que las calificadoras reconocen ahora las diferentes medidas de apoyo que el Gobierno ha dado para reducir la deuda de 107 mil millones de dólares que tiene la petrolera.

"Nosotros nos sentimos muy a gusto de que las empresas calificadoras entienden muy bien y justamente por eso no toman ninguna acción, porque ven que hay voluntad para atender los problemas estructurales de la empresa (Pemex).

"Coincidimos en lo que se está haciendo y coincidimos en que esto será un asunto que llevará tiempo corregir, pero que ya se están dando los pasos para lograr soluciones estructurales para la empresa", dijo durante un seminario organizado por la UNAM.

Asimismo, De Luna explicó que luego de recibir críticas de parte de las calificadoras por no incrementar el gasto fiscal durante la pandemia, ahora se le reconoce a Hacienda su política de austeridad.

"A diferencia de otros países que se han endeudado mucho durante la pandemia, México es la excepción y ahora ya lo empiezan a valorar. En reuniones recientes platicando con ellos (las calificadoras), ellos ven esto como un elemento positivo, que México haya tenido una disciplina fiscal, un buen manejo de la deuda y que hacia adelante esté buscando mantener el nivel de deuda relativamente bajo.

"En este sentido, creemos que mantener esta decisión es prudente, de acuerdo a nuestra realidad. Lo que podemos hacer", aseguró.